

BOLETÍN INFORMATIVO N°25 | DICIEMBRE 2022

BOMBEROS



PRESIDENTE CORTIZO COHEN RECIBE GRADO DE COMANDANTE PRIMER JEFE HONORARIO DEL CUERPO DE BOMBEROS DE PANAMÁ

NOTI-BREVES



El Cnel. Abdiel Solís, director general, acompañó a las autoridades del SENAFRONT a la graduación licenciados y técnicos en seguridad nacional, sistema Internacional y Frontera, a quienes felicitó por sus diplomas.



Madres de la Estación Arango disfrutaron una tarde llena de sonrisas, regalos en un homenaje al "Día de las Madres".



Con una misa de acción de gracias celebramos el 7mo. Aniversario de la Brigada Infantil y Juvenil de esta Zona Regional Panamá



El Cnel. Eduardo Medrano, comandante primer jefe, entrega al Cap. Osvaldo Diaz, coordinador del área, nuevo equipo GPS que reforzará las labores de rescates en la Zona Regional de Panamá Oeste.



Colaboramos en la limpieza de calles y aceras de la ciudad capital, como parte del programa "Limpiando el Barrio" encabezado por la Autoridad de Aseo Urbano Domiciliario y la Gobernación de Panamá.



Con una misa de Acción de Gracias y Paseo de Antorchas la Zona Regional Coclé celebró el 135 aniversario del BCBRP, los 65 años de la Estación de EL Valle de Antón y el aniversario de la Compañía N° 7 El Gaital.

NOTI-BREVES



Unidades de la compañía voluntaria "Los Búhos de Chitré" realizaron labor social en el Hogar Leonístico de Azuero, como parte de las actividades por sus 78 aniversario



El DG Abdiel Solís Pérez acompañó al presidente Laurentino Cortizo C. y al director de la Caja del Seguro Social, Enrique Lau Cortés, en la inauguración del Hospital Clínico, Hospital Quirúrgico y Centro del Paciente Crítico en la Ciudad de la Salud.



La Cnel. Margarita Ducreux, comandante primer jefe, de la Zona Regional Coclé participó en una reunión de coordinación junto a Estamentos de Seguridad y Emergencias, en la que se abordaron temas del operativo de playas en la provincia.



Apoyamos en la limpieza de calles y aceras en el corregimiento de Chilibre, como parte del programa "Limpiando el Barrio" organizado por la Presidencia de la República y la Gobernación.



320 unidades entre voluntarios de EXBURE y DINASEPI brindaron asistencia y seguridad a los ciudadanos que disfrutaron del desfile "Soñemos Panamá, llegó la Navidad" desarrollado en la Cinta Costera.



Personal paramédico y de la compañía N°8, fueron capacitados sobre la Cadena de Custodia y Rol del Primer Interviniente, organizado por el Ministerio Público en la Zona Regional Chiriquí.

NOTI-BREVES



Con una delegación llena de alegría y sonrisas, unidades de la Brigada Infantil, la nuestra mascota Sparky, su amigo Marchall, la Banda de Música y bomberos de la Zona Regional Pmá Oeste, participaron en el desfile navideño en Vacamonte.



Llenos de alegría, sorpresas y regalos, miembros de la Brigada Infantil disfrutaron de una divertida fiesta de Navidad, organizada por el club de Padres de Familia y el coronel Paúl Bastiste, comandante primer jefe de la Zona Regional Colón.



Unidades de la Brigada Infantil, EXBURE y la banda de música de la Zona Regional Pmá Oeste, participaron en el desfile de navidad organizado por la Alcaldía de San Carlos.



Con la participación de los coroneles Abdiel Solís Pérez y Matilde Torres, oficiales y familiares, se efectuó misa en memoria de los bomberos Humberto Peters y Bernardo Álvarez, fallecidos mientras extinguían un incendio en Moda Saks.



Con el objetivo de crear conciencia y sensibilizar sobre la prevención de lesiones provocadas por los fuegos pirotécnicos, el cabo Herminio Mendoza capacitó a niños y adultos presentes en el Centro de Salud Materno-Infantil de Antón



Un total de 49 miembros de la Brigada Infantil y Juvenil de la Zona Regional Panamá viajaron a la provincia de Coclé, donde celebraron su fiesta Navidad y entregaron a la Cnel. Margarita Ducreux, jefa de la Zona de Bomberos, regalos para niños en la provincia. ¡Enhorabuena!

ENERO

ZONAS REGIONALES DEL BCBRP RECIBEN NUEVA FLOTA VEHICULAR

El coronel Abdiel Solís Pérez, director general del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), entregó a representantes de las 11 Zonas Regionales nuevos automóviles para reforzar la flota vehicular en todo el país.

EL párroco Rafael Siu, capellán de los bomberos hizo la invocación religiosa, en el acto que se efectuó en Panamá Pacífico, desde donde los 20 automóviles fueron trasladados a sus respectivas zonas.

Con esta entrega la gestión del coronel Solís avanza y mejora la flota vehicular para el funcionamiento de las áreas operativas, que son la Dirección Nacional de Extinción, Búsqueda y Rescate (DOEXBURE), la Dirección Nacional de Seguridad, Prevención e Investigación de Incendios (DINASEPI) y el Servicio de Atención Médica Prehospitalaria, Emergencia y Rescate (SAMER).



FEBRERO

CERTIFICAN A CINCO MIEMBROS DEL BCBRP EN DOCENCIA SUPERIOR



Cinco miembros del Benemérito Cuerpo de Bomberos concluyeron el Diplomado en Docencia Superior, Aplicada al Proceso de Enseñanza, dictado por la Universidad de Panamá y el Centro de Capacitación y Especialización Policial “General José Domingo Espinar” de la Policía Nacional.

MARZO

EXPERTOS FRANCESES CAPACITAN EN INCENDIO FORESTAL A BOMBEROS DEL BCBRP



Con el apoyo de los gobiernos de Francia y de Panamá, el Benemérito Cuerpo de Bomberos dictó a 20 bomberos forestales el Curso de Formación en Incendios Forestales.

La capacitación tuvo como objetivo enseñar las técnicas relacionadas con la lucha contra los incendios forestales y la metodología de preparación táctica para tales catástrofes.

ABRIL

BCBRP, MINSA Y OPAQ INAUGURAN CURSO BÁSICO DE RESPUESTA A INCIDENTES CON AGENTES DE GUERRA QUÍMICA Y SUSTANCIAS TÓXICAS DE USO INDUSTRIAL



Representantes de 16 países de América Latina y el Caribe participan en el Curso Básico de Respuesta a Incidentes Relacionados con Agentes de Guerra Química y Sustancias Químicas Industriales Tóxicas, realizadas en Panamá.

El curso fue parte del entrenamiento de asistencia sobre armas químicas para países de la región y tuvo como propósito concienciar sobre la Convención de Armas Químicas y fortalecer las capacidades de respuestas para atender oportunamente situaciones en los diversos países.

MAYO

¡HISTÓRICO! EL BCBRP ENVÍA A SUS MIEMBROS A REALIZAR ESTUDIOS EN EL EXTRANJERO

Los bomberos Juan Lizondro, Carlos Dean y Nicolás Fuentes viajaron a Buenos Aires para estudiar el Técnico en Seguridad Ciudadana y Siniestros (Especialidad Bomberos) en el Centro de Formación de la Escuela de Cadetes de la Policía Federal de Argentina.

Es la primera vez que miembros de la institución realiza estudios universitarios en el extranjero. En este caso se trata de un Técnico Universitario en Seguridad Pública y Ciudadana orientado en siniestros.

Los tres bomberos forman parte de la promoción 2021-Titanes de Fuego, quienes recibieron becas gestionadas por la Embajada de Panamá en Argentina.



BCBRP INICIA NUEVO CICLO DE CAPACITACIONES EN GUNA YALA

Dándole continuidad al programa “El bombero en tu comunidad”, dirigido a los líderes comunitarios de Guna Yala, el Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) inició un nuevo ciclo de capacitaciones sobre el uso y manejo de extintores, primeros auxilios y seguridad acuática.

Este nuevo ciclo inició en la comunidad Mamsucun, ubicada en el distrito de Tubualá, donde los instructores capacitaron a 28 personas, entre ellas moradores de la comunidad, maestros y miembros del Congreso.

Otros de los temas que abarcará la capacitación que se brindará en la comunidad Mamsucun son primeros auxilios y seguridad acuática.



JUNIO

DICTAN CURSO DE KRAV MAGA PARA EMPODERAR A MUJERES DEL BCBRP



Con el propósito de enseñar técnicas de autodefensa y protección, la embajada de Israel dictó un curso de Krav Maga a 22 bomberas y colaboradoras del Benemérito Cuerpo de Bomberos.

El embajador de Israel, Itai Bardov, manifestó que la capacitación surgió del interés de la misión diplomática de desarrollar proyectos de colaboración con el Benemérito Cuerpo de Bomberos.

El curso busca dotar a las mujeres de herramientas que les permitan defenderse en situaciones de peligro, ya sea como parte de su trabajo, en los sitios

donde se desplaza o en su vida personal. Por medio de esta cooperación, se quiere empoderar a las mujeres, darles seguridad para que puedan reaccionar ante un hecho de inseguridad.

JULIO

ESPECIALISTAS EN EMERGENCIAS CON MATERIALES PELIGROSOS SE ENTRENAN EN ESLOVAQUIA Y ECUADOR.

Tres miembros del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) fortalecieron sus conocimientos sobre el abordaje de emergencias causadas por materiales peligrosos de guerra, biológicos, radiológicos, industriales y comerciales, en República de Eslovaquia y Ecuador.

El teniente Cristian Toribio y el sargento Ulises Pinzón participaron en el “Curso de manejo de materiales peligrosos de guerra, de uso industrial y comercial con materiales reales”, que se desarrolló en la ciudad de Bojnice, Eslovaquia.



AGOSTO

SE ADQUIERE MODERNO LABORATORIO PORTÁTIL PARA ATENDER INCIDENTES CON MATERIALES PELIGROSOS

El Benemérito Cuerpo de Bomberos adquirió un espectrómetro de masas cromatógrafo de gases para la identificación de sustancias químicas en incidentes con materiales peligrosos.

Se trata de un laboratorio portátil que ayudará al personal de respuesta a incidentes con materiales peligrosos a identificar productos químicos en el campo en cuestión de minutos.



SEPTIEMBRE

MANUAL DE PROCEDIMIENTOS OPERATIVOS PARA LA ATENCIÓN DE EMERGENCIAS CON UN ENFOQUE INCLUSIVO

El Benemérito Cuerpo de Bomberos concluyó la fase de validación del Manual de Procedimientos Operativos Estandarizados para el Manejo de Emergencias con Enfoque inclusivo, tras más de 8 meses de trabajo arduo de consulta asesoría, visitas guiadas, instituciones públicas y privadas, talleres con la participación interdisciplinaria de bomberos de las 11 zonas a nivel nacional.

Por primera vez, la institución dispone de un documento, donde se plasme los procedimientos para la atención de Emergencias con un enfoque inclusivo en todo el país.



OCTUBRE

PUERTA A PUERTA EN EL MES DE LA PREVENCIÓN DE INCENDIOS

Con una caminata y volanteo de casa en casa realizado en Villa Guadalupe y Paraíso, en el distrito de San Miguelito, el Benemérito Cuerpo de Bomberos inició el Mes de la Prevención de Incendios, cuyo lema es "Trabajemos Juntos en la Prevención de Incendios".

La caminata y volanteo, se replicó en las restantes zonas regionales del país.



NOVIEMBRE

REMODELACIÓN DE LA ESTACIÓN MAYOR MARCOS RODRÍGUEZ

Continuando con el plan de mejoras a las instalaciones bomberiles, se iniciaron los trabajos de restauración de la Estación de bomberos mayor Marcos Rodríguez, ubicada en el distrito de Chame, en la provincia de Panamá Oeste, con una inversión de B/. 164,885.95.

El proyecto incluye el diseño, desarrollo, aprobación de planos y rehabilitación de cubierta cielo raso, reemplazo total del sistema eléctrico, plomería y tanque séptico.

Los trabajos incluyen el tanque séptico, la instalación completa del sistema de drenaje, en la construcción de la cerca perimetral, al tiempo que se realiza la demolición de la parte superior de la estructura, donde se construirán los dormitorios de damas, el salón de capacitación y el área para los voluntarios. Se prevé que los trabajos concluyan en marzo del año 2023.





PRESIDENTE CORTIZO COHEN RECIBE GRADO DE COMANDANTE PRIMER JEFE HONORARIO DEL CUERPO DE BOMBEROS DE PANAMÁ

El presidente de la República, Laurentino Cortizo Cohen, recibió el grado de Comandante Primer Jefe Honorario del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), mediante la orden general DG –BCBRP 123-2022 del 28 de noviembre pasado.

“El personal que conforma nuestra institución se ha distinguido por ser ciudadanos ejemplares, con valores éticos y morales, caracterizándose por su disciplina, honor y abnegación”, indica la resolución.

El mandatario de la República recibió la placa 0001, cuadro alusivo al rango, pergamino, caponas y un recordatorio del 135 aniversario del BCBRP de manos del director general de la entidad, el coronel Abdiel Américo Solís Pérez.

El Cuerpo de Bomberos de Panamá en la actualidad se rige por la Ley 10 del 16 de marzo de 2010.

Acompañaron al presidente Cortizo Cohen, el vicepresidente de la República y ministro de la Presidencia, José Gabriel Carrizo Jaén; el ministro de Gobierno, Roger Tejada; y la coronel Matilde Torres, subdirectora general del Cuerpo de Bomberos.



CUERPO DE BOMBEROS DE CHITRÉ, DICIEMBRE DE 1944

Todos dejamos huellas en nuestro viaje por la vida; asegúrese de que valga la pena seguir las suyas....Bob Teague

Por: Roger Serrano



Primera presentación de la oficialidad del Cuerpo de Bomberos de Chitré, en el local donde fue instalado su primer cuartel en 1945, en el local de la empresa Panamá Eléctrica S.

Hay hombres en la historia panameña, cuyas pisadas fueron bien dadas y el camino que marcaron muchos lo han seguido. Eustaquio Chichaco, de quien supe un día al estudiar la historia de la aviación en Panamá. Al profundizarme en la investigación, encontré un disco magnetofónico, que un artista de los años treinta había dedicado a uno de los pilotos que forjaron nuestra navegación aérea, el disco se llamaba Chichaco en el aire.

Eustaquio surcaba los aires de la nación entera, llevando el correo, y en otros menesteres en los que se usaba el transporte aéreo. Por razones de trabajo se trasladó a Chitré y conoció que la ciudad estaba desprotegida contra el ardiente elemento y con su experiencia y cercanía a los bomberos de la capital, organizó un grupo de trabajo con los mejores elementos de la ciudad.

Chitré era la cabecera de la provincia de Los Santos y el gobernador era Guillermo Espino Díaz, un hombre de simiente proficua, amante de ayudar al prójimo. En la primera reunión se les unió el doctor Bolívar Márquez Quintero, farmacéuta, abogado, político, filántropo, médico, diputado, diplomático, banquero, ganadero, receptor de parte del Gobierno Nacional, de la condecoración Vasco Núñez de Balboa.

Eustacio Chichaco, Guillermo Espino Díaz y Bolívar Márquez Quintero fueron los tres primeros comandantes primer jefe, pero el cuarto en la lista, fue el que más duró en el cargo, hablamos del coronel Tomás Rodríguez Castillo, quien ejerció como comandante primer jefe desde el año 1948 hasta 1976. Sería muy extenso enumerar todos los reconocimientos y condecoraciones que recibió este benemérito hombre, pero diremos que el Gobierno de Panamá le extendió la Vasco Núñez de Balboa, además fue alcalde del distrito de Chitré, gobernador de la provincia de Herrera en 1969, etc.

En la formación del Cuerpo de Bomberos de Chitré son muchos los nombres que nos faltará mencionar, y no por ser menos importantes. Entre los fundadores podemos mencionar a Arcelio Ducrex R., Carmelo Spadafora, Dimas Rodríguez, Pedro Manuel Escalona, Francisco Luis Rodríguez y otros. Queremos cerrar este viaje en el tiempo, donde hemos recordado a prohombres que pensaron en el bien común, que aportaron a su tiempo y a la posteridad los buenos principios de Disciplina, Honor y Abnegación.